

I INTRODUCCION

El INA tiene en su competencia, por definición legal, la formación profesional extraescolar de la población en edad de trabajar. Implícitamente le corresponde también, capacitar a sectores sociales especiales y marginados y promover su desarrollo enfermos alcohólicos, minusválidos, prostitutas e internos penitenciarios.

Para lograr este objetivo, se diseñó el Proyecto de Capacitación de Grupos Especiales de Población. Este plan se pretende ejecutar en 1979. El proyecto es financiado en lo que concierne al INA con recursos del Programa de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares. Se ejecuta en coordinación con determinadas instituciones, a través de proyectos específicos de capacitación de cada uno de los grupos especiales.

El programa de rehabilitación de prostitutas, a través de la capacitación incluye aspectos médicos, psicológicos, económicos, sociales y educativos que requieren de la coordinación interinstitucional para su enfrentamiento integral.

Es por lo anterior que el INA, el Ministerio de Salud y el Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes, acordaron ejecutar en forma tripartita ese proyecto específico. En el presente plan, se determinan los medios y costos necesarios para esa ejecución.

II ANTECEDENTES Y JUSTIFICACION

La prostitución en Costa Rica, es un problema social al que no se ha afrontado directamente. Existen 3.000 mujeres que ejercen la prostitución, según los registros del Departamento Antivenéreo del Ministerio de Salud. Se estima, además, que existe una cifra semejante de prostitutas encubiertas no registradas (ambulantes, disfrazadas, etc.).

El contacto estrecho que mantiene esa dependencia con prostitutas y el que realiza la Dirección General de la Mujer y la Familia, permite conocer su realidad. Se ha concluido que la mayoría de esas mujeres, se han visto forzadas a ejercer la prostitución por falta de oportunidades en el sistema socio-económico, que no les permite desarrollarse por medio del estudio y el trabajo en ocupaciones decentes.

Se conocen también una serie de graves situaciones sociales que son consecuencia de la prostitución: hijos sin padre, menores abandonados, delincuencia infantil, vagancia, alcoholismo, dogradicción, mendicidad y otros.